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黃昭基膺錦峰鄉會會長
健康快車光明行
助桂建旅遊品牌

石井鄉會首屆理事就職

張曉明林鄭月娥洪小勇楊釗等主禮

中總辦國慶文藝匯演

香港文匯報訊（記者 曾萍 、實習記者 姚石歡

廣西報道）作為中國唯一一個慈善眼科「火車醫
院」，香港健康快車早前在廣西舉行了「香港健
康快車2013年廣西自駕車光明行」活動。全國人
大常委、健康快車香港基金主席范徐麗泰一行120
餘人從廣西崇左出發，歷時10天到達桂林三江侗
族自治縣停留4天3夜，旨在為當地打造「千年侗
寨．夢縈三江」文化旅遊品牌建言。

范太訪侗族 促保護生態

據悉，香港健康快車是第十次走進廣西，范徐
麗泰一行參觀了三江侗族自治縣境內的程陽風雨
橋等當地民族特色景點。她表示，侗族人民聰明
勤勞，為人類創造了壯美奇觀和寶貴遺產，政府
要加強規範引導，避免過度開發，保護好侗寨奇
觀和人文生態。廣西三江侗族自治縣目前擁有中
國保存最完好、數量最多、分布最集中的鼓樓
群，享有「世界樓橋之鄉」盛譽，該縣境內的程
陽風雨橋被譽為世界四大名橋之一，蜚聲中外的
侗族大歌被列入世界非物質文化遺產名錄。
據健康快車基金會名譽主席陳國超介紹，香港

健康快車是中國唯一流動的、專門從事慈善醫療
活動的眼科「火車醫院」。創辦至今，累計為全
國13萬名貧困白內障患者實施復明手術，其中廣
西1萬餘例。

香港文匯報訊（記者 張易）核心
價值爭議一直困擾中美兩國關係發
展，基督教文明和儒家文明會在新時
代和平共處，還是必然發生「文明衝
突」？中華能源基金委員會為持續增
進中美相互理解與尊重，於10月4日
至5日，假美國首都華盛頓卡內基圖
書館，舉辦「中美對話（四）︰核心
價值與世界秩序」，是首次有中國非
政府組織走進美國政治中心華盛頓，
開展文明對話。

何志平：冀建立政治互信

中華能源基金委員會常務副主席兼
秘書長何志平致辭時說，在任何文化
的對話中，核心價值最重要，因它是
人類一切思想行為的根源，是一個社
會的集體價值觀系統，規範人的思
想，建立人的身份，推動經濟，支配
選擇，引發期望。換句話說，核心價
值就是人安身立命的原則，核心價值
的對話就是政治的對話。連續不斷的
公開對話是公共外交的主體，只有深
入了解對話雙方的核心價值、文化傳
統以及歷史背景，才可以消除不必要
的恐懼和焦慮，建立政治互信。
與過去三次在香港舉行的研討會不

同，今次研討會選擇在美國首都華盛
頓舉行，何志平形容會議是要用文化
向美國人敲門。他說，在歷史上西方
文明曾三次向中國敲門︰18世紀，西
方傳教士曾用宗教向中國「敲門」；
19世紀，列強用堅船利炮轟開中國大
門；20世紀70年代，美國總統尼克松
訪華，用市場經濟和自由貿易等理念
「敲門」。同時，中國文化也「敲」過
西方的門︰第一次是漢朝張騫通西
域；第二次是明朝鄭和下西洋。這次
在美國華盛頓舉行的「中美對話」研
討會，可視為21世紀中美走向新型大
國關係新篇章下，中國民間組織以文
化和核心價值第三次向西方「敲
門」。

東西價值 光譜兩端

何志平認為，東西兩套價值觀並非
互不兼容，相反，它們可以是一套價
值觀的不同面向，光譜的兩端，像太

極一樣，兩套價值只是「道」的兩種不同形態而
已。「現代化既非兩股對立力量之間的鬥爭，也
非由各方建立聯合陣線。現代化是自由地帶，可
多元發展，供各方開闢自己的領域，互相學習，
同時保全各自的深厚基礎。」
為期兩天的研討會，共舉辦6場論壇，以通過

政府以外的渠道，建立中美長效對話機制，開展
非正式高峰會晤的精神，組織中美兩國的官員、
知名學者和企業家，圍繞「核心價值與世界秩
序」，聚焦探討「儒家與基督教在促進社會和諧
與世界和平上有何異同之處？」、「西方之自由
民主政治體制是否適合所有國家？」、「亞洲文
化和價值能否在世界文化版圖中找到合適的立足
點？」、「中國能否和平崛起？」等幾類熱點話
題。
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香 港 文 匯 報 訊

（記者 子京）中華

總商會昨日假沙田

大會堂演奏廳舉辦

慶祝中華人民共和

國成立64周年文藝

演出，邀請享譽國

際的中國殘疾人藝

術團來港演出，以

多元化精彩表演與

會員及各界人士慶

祝國慶。中聯辦主

任張曉明、政務司

司長林鄭月娥、外

交部駐港副特派員

洪小勇、中總會長

楊釗等擔任主禮嘉

賓。

林鄭月娥在活動上致辭說，她曾經先後三次在北
京和香港欣賞過殘疾人藝術團的表演，深信他

們一定可以為大家帶來精彩的舞蹈和多元化表演。她
說，藝術團演員們平均年齡只有20歲，雖然他們有聽
覺、視力或肢體上的殘障，但憑 他們的努力克服困
難，成為專業出色的表演者，表演足跡更遍及世界各
地，實在非常值得欣賞和鼓勵。

林鄭月娥倡傷健共融

她感謝中總悉心安排是次演出。因為它的意義，除

了讓在座各位欣賞高水平的文藝表演外，亦有助推動
工商界更關注殘疾人士的福利和服務。她說，特區政
府一直都十分重視對傷殘士人的支援。香港康復政策
的發展方向，一向不只是為傷殘人士提供照顧服務，
而是希望能夠做到全人發展，只有這樣才能令到他們
能夠享有平等和全面的參與，促進他們融入社會。
林鄭月娥認為，商界在協助殘疾人士融入社會方

面，擔當非常重要的角色。除了給予傷殘人士更多就
業機會外，僱主亦應為他們締造共融的工作環境，發
揮他們的潛能，並鼓勵共融文化，建立關愛互助的社

會。她指出，為了進一步支持殘疾人士就業，在早前
由行政長官主持的的扶貧委員會高峰會上，政府啟動
了一個名為《有能者．聘之約章》及共融機構嘉許計
劃，希望中總各公司會員都能夠積極參與。

楊釗：履行企業社會責任

楊釗在致歡迎辭時指出，中總由2009年已開始推行
「愛心行動」，透過推行「愛心企業計劃」、組織一些義
工團、成立「中總緊急援助基金」等，推動關懷文
化，實踐企業社會責任。

香港文匯報訊（記者 陳濤）南安石
井同鄉會日前假荃灣如心海景酒店舉行
第一屆理監事會就職典禮，晚會筵開百
席，中聯辦社團聯絡部副部長黎寶忠，
全國政協常委、福建社團聯會主席林樹
哲，立法會議員陳 鑌，福建省政協常
委、福建社聯永遠名譽主席顏純 ，中
共石井鎮紀檢委書記周銀川等任主禮嘉
賓。鄭金發榮任首屆會長，逾千港澳及
內地福建鄉親共敘鄉誼，見證第一屆理
事誕生。

鄭金發榮任首屆會長

鄭金發致辭表示，該會成立標誌旅港
石井人有了自己的大家庭。他感謝鄉親
厚愛和支持，承諾帶領理事會成員及鄉
親秉持辦會宗旨，愛國愛港愛鄉，廣泛
聯繫鄉親、溝通聯誼、造福鄉親，回報
國家，以「心懷家鄉情、共圓中國夢」
的精神，促進家鄉經濟發展，為兩地繁
榮穩定貢獻力量。

林樹哲祝賀理事會成員

林樹哲代表福建社團聯會祝賀首屆理
事會全體成員，指同鄉會是凝聚鄉親，
匯聚力量的平台，是旅港鄉親的大家
庭。他自己與理事會成員認識多年，感
情深厚，相信在鄭會長帶領下，會務必
將蒸蒸日上。他說，香港現有百多萬福
建同胞，勉勵同鄉會大力支持愛國愛港

人士，積極配合與支持福建社團聯會各
項社會事務，成為香港一支重要的愛國
力量。

周銀川祝賀同鄉會成立

中共石井鎮紀檢委書記周銀川對同鄉
會成立表示祝賀，向居港石井鄉親致以
親切問候。他指出，香港繁榮發展，提
供機會予石井鄉親居港追求夢想，而香
港的成就亦離不開福建籍人士的貢獻。
他勉勵同鄉會同仁，積極為兩地發展建

構平台。
理事長張呈毓致辭時表示，該會成功

創立，凝聚了許多領導和同鄉的心血汗
水，特別感謝鄭鴻河鄉賢捐出200萬元
作籌備資金，給鄉親們樹立了榜樣，同
時也感謝由家鄉遠道而來的領導及眾鄉
賢，使同鄉會能成為鄉親們的共同家
園，發揮交流溝通、互幫互助、回報家
鄉、造福鄉親的平台。
陳 鑌主持首屆理事會就職監誓及頒

發委任狀儀式，鄭金發及永遠榮譽會長

鄭鴻河，帶領全體成員面向監誓人宣
誓。監事長伍澤思致祝酒辭，氣氛莊嚴
而隆重。

陳 鑌主持頒發委任狀

出席嘉賓還包括永遠名譽會長張國
寶、陳天堆，南安市僑辦副主任黃江
峰，原石井鎮政府副鎮長鄭建南，中共
石井社區總支書記許榮世，香港南安公
會會長林懷宣，深圳市南安企業協會戴
祖煌等。

香港文匯報訊（記者 子京）粉嶺盂蘭勝會

探訪團一行於9月24日至26日到潮州揭西縣龍

躍小學送暖。這間小學的重建工作是由香港菜

商楊碧山獨資贊助興建。粉嶺盂蘭勝會送出文

具給予學童，並贈與教師鼓勵性獎金和日用

品。現在該學校學生雖然略小，但放眼未來定

必有一番作為。

同日下午，探訪團一行又到不遠的壩子村送

暖，因該村在8月遭遇嚴重水災，該會於是斥

資購買一批物資送給村內160戶受困災民。當

看見群眾接受物資時表露的笑靨，團友俱覺不

枉此行，因為有意義，此車程幾辛苦都值得。

晚上，該會理事與潮州市民間組織德慈善會

交流行善經驗，雙方言談甚歡，各抒己見，為

今後幫扶濟困的活動奠定了基礎。

香港文匯報訊（記者 子京）錦峰旅港澳同鄉會日

前假北角富臨皇宮舉行慶祝成立34周年暨第十二屆

董事會就職典禮。石獅寶蓋鎮鎮長蔡俊龍，石獅寶

蓋鎮崙後村支部書記黃清急及旅菲錦峰同鄉會理事

長黃金星蒞港主禮。逾350位各界友好、會員鄉親歡

聚一堂，氣氛熱烈。在全場見證下，新一屆會長黃

昭基（金碧）率全體董事正式上任。

蔡俊龍黃清急黃金星主禮

黃昭基（金碧）致辭時指，該會成立於1979年，

是閩籍較早創立的社團之一，經過34年歷程，在歷

任會長帶領下，秉承「聯絡旅港澳鄉親、同舟共

濟、共謀福利、造福桑梓、振興中華」的創會宗

旨，發揚愛國愛港愛鄉傳統，廣泛凝聚鄉親，積極

參與社會各項事務，支持家鄉各項建設，為家鄉、

為香港作出積極貢獻。

他續說，在旅港澳鄉親共同努力下，同鄉會將會

更加壯大。他承諾與鄉親們加強聯絡、發揚石獅人

敢拚就會贏的精神，在歷屆會長打下的堅實基礎

上，繼續開拓創新， 力推動同鄉會會務發展，為

國家、為香港、為家鄉作出更大貢獻。

主禮嘉賓蔡俊龍、黃清急、黃金星應邀致辭，均

讚揚該會在歷任會長帶領下，為鄉親謀福祉，為維

護香港繁榮穩定，為促進家鄉發展作出積極貢獻。

希望在新會長黃昭基（金碧）帶領下，繼續發揚優

良傳統，團結鄉親，作出更大貢獻。

■何志平在論壇上發言。 中華能源基金會供圖

■香港中華總商會國慶文藝演出，張曉明、林鄭月娥、洪小勇、楊釗等出席主禮。

■香港南安石井同鄉會第一屆理事會就職典禮，賓主大合照。

■粉嶺盂蘭勝會探訪團一行到潮州揭西縣龍躍

小學送暖。

■錦峰旅港澳同鄉會第十二屆董事會就職典禮。
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